

# 5月

お父さん・お母さん・生徒さんへ・・・

## 山本学習塾からのお知らせ

No.144

R6年4月25日

5月といえばゴールデンウィーク、そしてペーロン祭りですね。楽しいイベントがどんどんやってきますが、さらに中学3年生は修学旅行もあり、「おいおい勉強は大丈夫かい(汗)」と心配になってくるほどです。もちろん楽しむときはおもいっきり楽しんで思い出をたくさん作ってほしいですが、いざ勉強するときは集中して打ち込む、上手に気持ちの切り替えをしながら充実した生活を送ってほしいと思います。中間テストもすぐに始まります。しっかり準備をして新学年での最初のテストで存分に実力を発揮してください。

### ☆5月の予定☆ 中間テストの準備をしよう

- 5/8(水)～15(水): 塾内テスト
- 5/8(水)～: 那波中修学旅行
- 5/9(木)～: 矢野川中修学旅行
- 5/中旬: 中間テスト対策
- 5/25(土): ペーロン祭火花火大会開催のため、中3クラスの授業時間を変更します。
- ※5/3(金)、5/4(土)の塾はお休みですが5/6(月)は授業があります。

新学期も落ち着き、新しい生活環境にも慣れてきましたか。多くの中学生は例年通り5月に中間テストがあります。スタートに出遅れると、追いつくのは本当に大変ですが、逆に差をつけると、あとが楽になります。これからのために連休中も4月の復習と中間テストの準備を続けましょう。

### ★今村先生のつびやき★

最近、学校や通信教育の現場でタブレットやスマホを使ったICT教材を使った自主学習ツールが増えています。私も元々その方面の出身なので、この分野の情報に非常に興味があり、このような場で最新の教育関係の情報をお伝えしようと、いつもアンテナを張っています。当塾でも家庭での学習量の補完や習慣付けに映像授業の導入を何度か行いました。またコロナによる外出規制中はオンライン授業も実施してきました。これからも良いツールがあれば積極的に導入していきたいと考えています。

しかし現在は黒板による板書やワーク、プリントなどを使ったアナログな授業や宿題を続けています。なかなか現状ではPC学習で自主学習の欠点を補うところまではまだ少し時期が必要かなと思っています。グーグルで検索すると出てくるPC・タブレット学習のメリットとデメリットを調べるとその理由が見えてきます。

**PC学習のメリット:**①自分のペースで自主的に学習に取り組める ②時間や場所を選ばず勉強できる ③ゲーム感覚で学習でき、子どもの興味をそそる工夫がある ④同じ問題を繰り返し解くことで、苦手克服につながる

**デメリット:**①紙に字を書く習慣が減り文字を覚えにくくなる ②教科書などを読み込まなくても答えをすぐに知れるため、読解力の低下などを引き起こす可能性がある ③ブルーライトの影響で目の疲れ、集中力の減退、睡眠の質低下の恐れがある ④ゲームやSNSの誘惑に負けて、切り替えができずなかなか学習が進まない

この結果を見ると、子ども自身の学習意欲が高く自立学習の習慣が定着している場合であれば、大きな効果が出てくると思いますが、ゲームやSNSが止められず宿題すらままならない生徒が多い中で、しっかり学習成果を上げていくのはかなり大変でしょう。結局、小・中学生に自主性を期待して勉強を任せるより、大人がしっかりと見守ってあげる環境で、親や先生が適切な誘導をしてあげるほうが「今は」一番だと私は考えています。

遠くない未来にはAIの進化によって、子どもの生活が管理され、学習も睡眠も常識も教えてくれる時代になるでしょう。そうなれば塾に通う必要もなくなる日がやって来るかもしれませんね。